
«Опасность разделения и преимущества 

единства» 

Александр Василевич, епископ Объединения 

ХВЕ в Гродненской области 

Гал.5:13-15 «К свободе призваны вы, братия, 

только бы свобода ваша не была поводом к 

[угождению] плоти, но любовью служите 

друг другу. Ибо весь закон в одном слове 

заключается: люби ближнего твоего, как 

самого себя. Если же друг друга угрызаете и съедаете, берегитесь, чтобы вы не были 

истреблены друг другом». 

Павел проповедовал Евангелие в церквах Иконии, Дервии, Листры, Антиохии. Это было 

его первое миссионерское путешествие. Дух Святой действовал, люди каялись, 

крестились, происходили исцеления. Апостол переходил из одного города в другой. Было 

много противников, но он продолжал свое дело. Пришло время, он возвратился в свою 

церковь, до него дошла информация, что после его посещения в эти церкви вошли другие 

люди и стали проповедовать нечто другое – что веры в Иисуса Христа для получения 

спасения недостаточно. Есть корни, традиции, обрезание, а Павел проповедовал будто бы 

что-то непонятное для тех людей, дал возможность язычникам и евреям общаться на 

одном уровне. Поэтому те люди и стали говорить, что недостаточно одной только веры в 

Иисуса Христа для спасения, и обязательно обрезание. Проповедь Павла была 

перечеркнута, церковь разделилась. Одни были за обрезание, другие против. Апостолу 

Павлу нужно было защищать благовествование, говоря, что спасение через веру во 

Христа по благодати, а также нужно было сохранить единство в церкви. Легче было 

занять какую-то одну сторону, но он хотел сохранить единство.  

Павел, понимая, что надо отстоять истину, приводит доводы. Говоря «Если же друг друга 

угрызаете и съедаете, берегитесь, чтобы вы не были истреблены друг другом», он 

понимает, что есть опасность и со стороны внешних, иудеев, но больше всего опасности – 

внутри. Потому что гонения, которые извне, объединяют, делают церковь сильнее, 

дружнее. Но когда изнутри, есть опасность разделения.  

Задумывался ли я когда-либо, что во мне есть опасность разделения, что я сам могу быть 

источником разделений? Павел обращает внимание, что если позволить тем людям делать 

то, что они хотят, то дело, которое он строил, пойдет под откос. Они съедят друг друга.  

Разделение – враг единства. Если есть разделение, как исцелить церковь? Нужно прийти к 

единству. Иногда бывает, что служители, видя разделение в церкви, не знают, какую 

сторону принять. Апостол Павел не стал ни на одну из сторон. Он хотел излечить от 

разделений и принести единство. И у него получилось. Господь желает объединять 

церковь, каждая душа ценна для Него. Насколько важно, чтобы в служителях, пасторах, 

дьяконах не было опасности разделения, чтобы это не исходило из их сердца. 

Мтф.10:34 «Не думайте, что Я пришел принести мир на землю; не мир пришел Я 

принести, но меч, ибо Я пришел разделить человека с отцом его, и дочь с матерью ее, и 



невестку со свекровью ее. И враги человеку - домашние его». И когда некоторые люди 

говорили, что Он силою веельзевула изгоняет бесов, то Иисус сказал: «всякое царство, 

разделившееся само в себе, опустеет; и всякий город или дом, разделившийся сам в себе, 

не устоит» (Мтф.12:25).  Царство сатаны держится не на единстве, а на страхе.  

Ис.19:2 «Я вооружу Египтян против Египтян; и будут сражаться брат против брата и 

друг против друга, город с городом, царство с царством». Когда есть враги, то у Бога 

есть оружие, Он допускает противостояние, люди начинают бороться друг против друга, и 

настолько ослабевают в силе, что не могут больше сражаться.  

Во 2Пар.20 мы видим и силу единства, и пример того, как Господь использует разделение 

как оружие против врагов. Сатана трепещет, когда христиане в единстве. Бог говорит о 

силе согласия:  «Истинно также говорю вам, что если двое из вас согласятся на земле 

просить о всяком деле, то, чего бы ни попросили, будет им от Отца Моего Небесного» 

(Мтф.18:19).  

Дьявол очень хочет посеять разделения в церквах, семьях, во взаимоотношениях. А 

Христос молил Отца, чтобы Его ученики были едины. В Рим.16:17а также написано: 

«Умоляю вас, братия, остерегайтесь производящих разделения». Это не те, которые 

извне, а те, что внутри хотят разделить. Вместо того чтобы вести войну против дьявола, 

иногда верующие воюют друг против друга. Дьявол ведет сегодня информационные 

войны, чтобы человек угождал своей плоти, эгоизму. Люди не замечают, как дьявол 

вкрадывается в сердце. Он подходит очень хитро, тонко, ловко, становится на твою 

сторону и говорит: «Как это тебя так обидели, не уважили, ты же такой талантливый, 

такой способный, вот, они продвигают того брата, а тебя даже не замечают». И дьявол 

якобы становится на твою сторону, чтобы якобы помочь тебе. И разделение приходит. 

Обиженный находит второго обиженного, третьего, они объединяются. Писание учит 

«берегитесь производящих разделения». Есть угроза со стороны дьявола. Не все те люди, 

которые поют сладкие песни, на самом деле за нас. Очень часто они «топят» нас, тянут ко 

дну. А те, кто говорит нам правду: покайся, покорись, смирись, возвращают нас под 

главенство Христа, приносят благословение.  

Разделения будут, но какой отпор мы дадим им? Павел говорит тем, кто был сторонником 

закона, обрезания в Гал.5:13-14 «К свободе призваны вы, братия, только бы свобода 

ваша не была поводом к [угождению] плоти, но любовью служите друг другу. Ибо весь 

закон в одном слове заключается: люби ближнего твоего, как самого себя». Единство по-

другому не построишь и разделению ничем не противостанешь, как только любовью. Это 

ответ на разделение – любовь, прощение, благословение – это ответ, к которому очень 

тяжело людям прийти.  

Когда мы приходим к Богу, мы не говорим: «Господи, поступи со мной по 

справедливости», но говорим: «Поступи со мной по милости, снизойди ко мне». Мы 

хотим, чтобы к нам относились с милостью. А Писание говорит в Мтф.7:12 «Итак во 

всем, как хотите, чтобы с вами поступали люди, так поступайте и вы с ними». Это 

решение проблемы разделений, когда люди захотят, любя, прощать и благословлять. 

Рим.8:28 «любящим Бога, призванным по [Его] изволению, все содействует ко благу». Бог 

говорит, что даже волосы на нашей голове все сочтены. И даже если ситуация, в которой 



мы оказались, допущена Богом, не нужно искать виноватого. Какая разница, через кого 

это пришло? Наша позиция любить, прощать, благословлять. Страдания Иосифа были 

путем к царству, страдания Давида – путем к благословениям, к вершине. Очень часто, 

когда Бог хочет поднять человека, он проводит его через долину путем сокрушения, где 

ломаются его устои, привычки, меняется характер. Мы хотим убежать оттуда, вырваться, 

бьем во все колокола, все виноваты, все против нас, сделайте нам тепличные условия, 

чтобы все нас любили, уважали, принимали. Но Бог не этого хочет. Он хочет научить 

любить, благословлять и прощать.  

Павел страдал в Галатийских церквах, его гнали, преследовали. Из других городов 

собралась группа, обвиняющая его во лжи. Ему приходится убегать в следующий город. И 

там его настигают. Но он не мстил им, не воздавал злом за зло, понимая, что нам не 

только веровать во Христа дано, но и страдать за Него. Мы хотим веровать во Христа с 

целью, чтобы Бог давал нам все. Но Господь учит, что мы не только что-то получаем, но 

что-то должны и отдавать, чем-то жертвовать.  

1Ин.4:7-8, 11-12,19-21 «Возлюбленные! будем любить друг друга, потому что любовь от 

Бога, и всякий любящий рожден от Бога и знает Бога. Кто не любит, тот не познал 

Бога, потому что Бог есть любовь … Возлюбленные! если так возлюбил нас Бог, то и мы 

должны любить друг друга. Бога никто никогда не видел. Если мы любим друг друга, то 

Бог в нас пребывает, и любовь Его совершенна есть в нас … Будем любить Его, потому 

что Он прежде возлюбил нас. Кто говорит: "я люблю Бога", а брата своего ненавидит, 

тот лжец: ибо не любящий брата своего, которого видит, как может любить Бога, 

Которого не видит? И мы имеем от Него такую заповедь, чтобы любящий Бога любил и 

брата своего». 

Любовь – это не всегда прекрасные эмоции. Часто это когда эмоции, наоборот, 

противоположные, когда хочется сказать злое слово в ответ, но надо обуздать себя, 

угасить пыл и благословить человека. Принять решение не отвечать взаимным негативом, 

а ответить любовью, благословением. В любви есть защита, действие Божьей благодати. 

Когда есть разделения, недовольство пастором, противостояние, там не действует 

благодать. А где люди любят друг друга, есть действие Божьей благодати, Божьих даров, 

силы Его. В единстве есть сила. У нас нет врагов среди людей. Есть один враг - дьявол. 

Как важно, чтобы мы молились, чтобы изнутри, из нас не исходила опасность. Апостол 

Павел предупреждает, чтобы мы были осторожны, внимательны, чтобы не обратились 

друг против друга.  

Давайте будем молиться, чтобы дьявол не вошел таким тонким изощренным путем, чтобы 

наша церковь была защищена, чтобы действовала Божья благодать, сила, чтобы мы не 

знали, что такое разделение, а переживали Божью любовь и любовь друг к другу! 


